



## **Volontariat an der katholischen Journalistenschule**

**Bewerbungsschluss am 1. März 2022**

Das zweijährige Volontariat an der katholischen Journalistenschule ifp (Institut zur Förderung publizistischen Nachwuchses e. V.) kombiniert die Ausbildung an der Journalistenschule und in katholischen Redaktionen in verschiedenen Städten. Im Herbst 2022 startet ein neuer Jahrgang, Bewerbungsschluss ist der 1. März 2022. Neben der Arbeit in ihrer Ausbildungsredaktion absolvieren die Volontärinnen und Volontäre Praktika in namhaften Medienhäusern. Außerdem treffen sie sich regelmäßig zu Seminaren, die coronabedingt teilweise online stattfinden. Hier zeigen erfahrene Journalistinnen und Journalisten wie man recherchiert, Reportagen schreibt oder Videos produziert.

Unter dem Motto #VoloTrauDich ruft das ifp alle auf, die Interesse an Menschen und an einem sinnerfüllten Beruf haben, sich fürs Volontariat zu bewerben. „Wir suchen einen vielfältigen Jahrgang aus Teamspielern. Was jemand schon alles kann, ist zweitrangig, das bringen wir unseren Volos bei“, sagt Studienleiterin Julia Walker. Mit Blick auf die Berufsperspektiven erklärt Studienleiter Burkhard Schäfers: „Unsere Absolventinnen und Absolventen arbeiten überall da, wo gute Journalisten gebraucht werden: als Auslandskorrespondentin, Lokalredakteur oder Chefredakteurin.“ Darauf bereite die multimediale Ausbildung mit einer intensiven fachlichen und persönlichen Begleitung vor. Veronika Wawatschek unterrichtet gern an der katholischen Journalistenschule: „In den Kursen erlebe ich ein kollegiales Miteinander und eine wertschätzende Atmosphäre.“ Die BR-Autorin, die für die Themen Religion, Psychologie und Philosophie arbeitet und ihren Beruf an der katholischen Journalistenschule ifp sowie bei der Verlagsgruppe Bistumspressen in Hamburg und Osnabrück lernte, vermittelt am ifp Interviewtechniken: „Es ist wichtig, sich nicht mit Floskeln abspeisen zu lassen, sondern nochmal nachzufragen oder die Frage anders zu stellen. Und sich zu trauen“, sagt sie.

### *Hintergrund*

Das Institut zur Förderung publizistischen Nachwuchses (ifp) ist die katholische Journalistenschule. Hier lernen junge Menschen journalistisches Arbeiten für sämtliche Medienkanäle.

*Herausgeberin*  
Dr. Beate Gilles  
Generalsekretärin  
der Deutschen Bischofskonferenz

*Redaktion*  
Matthias Kopp (verantwortl.)  
Pressesprecher

Kaiserstraße 161  
53113 Bonn  
Tel.: +49 (0) 228 103 214  
Fax: +49 (0) 228 103 254  
E-Mail: pressestelle@dbk.de

dbk.de  
facebook.com/dbk.de  
twitter.com/dbk\_online  
youtube.com/c/DeutscheBischofskonferenz

Hinweise:

Pressefotos von Auszubildenden des ifp sind unter Nennung des Copyrights © Erol Gurian kostenfrei zum Herunterladen in der Bildergalerie dieser Pressemitteilung verfügbar.

Weitere Informationen zum Volontariat gibt es unter [www.journalistenschule-ifp.de](http://www.journalistenschule-ifp.de).

Kontakt und Informationen zum Volontariat: Katholische Journalistenschule ifp, Andrea Engelke, Telefon: 089/549103-0, E-Mail: [engelke@journalistenschule-ifp.de](mailto:engelke@journalistenschule-ifp.de); Instagram: [journalistenschuleifp](https://www.instagram.com/journalistenschuleifp).

Ein weiteres Programm ist die Studienbegleitende Journalismusausbildung am ifp, Bewerbungsschluss ist hierfür der 20. September 2022.

**Die Deutsche Bischofskonferenz** ist ein Zusammenschluss der katholischen Bischöfe aller (Erz-)Bistümer in Deutschland. Derzeit gehören ihr 69 Mitglieder (Stand: Februar 2022) aus den 27 deutschen (Erz-)Bistümern an. Sie wurde eingerichtet zur Förderung gemeinsamer pastoraler Aufgaben, zur Koordinierung der kirchlichen Arbeit, zum gemeinsamen Erlass von Entscheidungen sowie zur Kontaktpflege zu anderen Bischofskonferenzen. Oberstes Gremium der Deutschen Bischofskonferenz ist die Vollversammlung aller Bischöfe, die regelmäßig im Frühjahr und Herbst für mehrere Tage zusammentrifft.